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ЗА ШИРОКОЕ ОБСУЖДЕНИЕ
ПРОЕКТА КОНСТИТУЦИИ СССР

Трудящиеся Индустриального института, 
так же как и трудящиеся всей нашей ве
ликой страны, с громадным подъемом 
встретили проект сталинской Конституции.

Проходящие у нас собрания по обсужде
нию Конституции показывают, что интерес 
и активность многотысячного коллектива 
студентов, профессоров, преподавателей, 
рабочих и служащих растут по мере при
ближения VIII съезда Советов. Собрания 
рабочих мастерских, студенческие собра
ния на отдельных факультетах, собрания 
преподавателей по кафедрам,уже дали цен
ные предложения и дополнения к проекту 
Конституции. Везде докладчикам задается 
масса вопросов. И вполне понятно—почему.

Ведь в проекте Конституции записано 
то, за что боролись поколения людей. Та
кие права, как право на труд, на образо
вание и т. д. может гарантировать пока 
что только одна наша страна.

Тем более странно, что наряду с боль
шим подъемом, активностью и интересом 
масс, которыми был встречен и обсужда
ется проект новой Конституции, парторги 
и профорги некоторых факультетов вместо 
того, чтобы организовать у себя на фа
культетах массовое обсуждение Конститу
ции и обеспечить студенчеству полную 
возможность внести свои поправки и до
полнения и выяснить неясные вопросы, 
полагают, что обсуждение^ Конституции 
уже закончено и все с ней уже ознаком
лены, поскольку студенты вообще народ 
грамотный.

Есть у нас и такой взгляд, что массового 
обсуждения нам не нужно, что достаточно 
выделить комиссию, которая соберет и 
.подработает* все предложения и допол
нения, т. е: вместо живого активного учас
тия тысяч людей хотят передоверить это 
дело 2—3 человекам.

Поэтому неудивительно, что, на механи
ческом факультете уже вошло в привычку

предоставлять для созываемых собраний 
помещение, могущее вместить только по
ловину наличного состава студентов этих 
групп.

На том же механическом факультете бы
вают и такие случаи, когда на собрание 
является 100 проц. студентов, но не явля
ется докладчик, и ; собрание срывается. 
Такой случай имел место 15 ноября на 
собрании групп IV курса. Не явился до
кладчик Ковалев.

Все это сигнализирует' о том, что на 
механическом факультете (и не только на 
механическом) формально подошли к ор
ганизации важнейшего народного дела.

Неблагополучие с обсуждением Консти
туции, которое мы имеем на отдельных 
факультетах, объясняется еще и тем, что 
многие члены совета не поняли до сих пор, 
какую роль они должны играть в этом деле.

Недопустимы такие случаи, когда член 
совета приходит на факультет и заявляет, 
что он будет только контролировать, как 
там организовано обсуждение Конституции 
(ИФФ—Соловьева, электромеханический— 
Кульберг).

Сейчас до съезда осталось еще доста
точно времени, чтобы даже на наших от
стающих участках организовать обсужде
ние Конституции с охватом 100 проц. из
бирателей.

Надо понять, что от нас, от студентов, 
профессоров, преподавателей, рабочих и 
служащих Индустриального института на
ша страна вправе ждать особенно актив
ного участия во всенародном обсуждении 
проекта Конституции. До сих пор эта 
активность была у нас не на высоте, причем 
никаких решительно объективных причин 
к этому не было.

Все наши организации должны сделать 
для себя выводы из приведенных фактов 
и обеспечить действительно всенародное 
обсуждение проекта' сталинской Консти
туции в Индустриальном институте.

ФАШИЗМ ДОЛЖЕН БЫТЬ ПОБЕЖДЕН!

' ” ОБСУЖДАЕМ ПРОЕКТ СТАЛИНСКОЙ КОНСТИТУЦИИ

ПРАВО 1  ПОЛНОЦЕННУЮ ЖИЗНЬ
ПОДЛИННО СВОБОДНОГО ЧЕЛОВЕКА

Два дня обсуждали рабочие и служащие 
механической мастерской (лаборатория 
технологии металлов) проект сталинской 
Конституции.

Начальник мастерской тов. Башкирбв 
зачитывает проект Конституции, остана
вливаясь и разъясняя отдельные пункты 
этого замечательного документа.

С напряженным вниманием вслушивают
ся рабочие в каждое слово проекта. В но
вом основном законе социалистического 
государства записаны итоги 19-летней 
борьбы и побед трудящихся Советской 
страны, одержанных под руководством 
ленинской партии и великого СТАЛИНА.

Сталинская забота о человеке—вот что 
красной нитью проходит через все статьи 
проекта Конституции. В одной шестой 
части земного шара слово .человек* за
звучало гордо, как никогда и нигде в ми
ре. Гражданам Советского Союза предо
ставляется право на труд, право на отдых 
и право яа образование. Обеспечен небы
валый расцвет национальной культуры 
многочисленной семьи народов Советского 
Союза. У нас уже исчезло понятие .угне
тенной национальности*.

Ни одна самая демократическая страна 
капиталистов, кричащая о .свободе*, .не
зависимости* и прочих .благах* своих 
граждан, никогда не давала, не дает и не 
может дать той свободы, которую имеют 
трудящиеся нашей страны.

Вспомните слова товарища СТАЛИНА из 
беседы с Рой-Говардом: .Мне трудно 
представить, себе,—заявил товарищ СТА
ЛИН,— какая может быть .личная свобода* 
у безработного, который ходит голодным 
и не находит применения своего труда. 
Настоящая свобода имеется только там, 
где уничтожена эксплоатация, где нет 
угнетения одних людей другими, где нет 
безработицы и нищенства, где человек не 
дрожит за то, что завтра может потерять 
работу, жилище, хлеб...*

Эту мысль товарища СТАЛИНА понял на 
собственной практике рабочий капитали
стических стран.
* В Советском Союзе социализм обеспе
чивает счастливую жизнь каждому, кто 
участвует в гигантской стройке. Право на 
труд в СССР означает право на полноцен
ную жизнь подлинно свободного человека.

Значение проекта Конституции выходит 
за пределы нашей родины. Даже лидеры 
социалистических партий буржуазных стран, 
не питающие особых симпатий к нашей 
родине, не могут скрыть восторг трудя
щихся буржуазных стран перед Конститу
цией СССР.

.Право на труд—какая великая идея,— 
заявил б. председатель генерального сове

та английских тред-юнионов Финдлей, отра
жая голос широких рабочих масс, ощутив
ших ь советской Конституции все суще
ство новой социалистической жизни.—Эта 
статья Конституции производит самое глу
бокое впечатление на рабочих в капитали
стических странах, находящихся под вечной 
угрозой безработицы*.

Многие из наших рабочих на себе испы
тали всю тяжесть эпохи до Октябрьской 
революции. Они были свидетелями, черно
сотенной реакции, душившей всякое про
явление национальной самостоятельности 
народов .Российской, Империи*. Вот по
чему после Октябрьской революции у нас 
имелись .отсталые народности*:

Об этом рассказал на собрании механи
ческой мастерской тов. Шипицин.

Тов. Башкирову задают вопросы. Задают 
вопрос об охране частной собственности, 
о системе выборов органов власти и т /л .

Даются обстоятельные ответы.
Советское государство охраняет частную 

собственность граждан, приобретенную лич
ным трудом и исключающую эксплоатацию 
человека человеком. Выборы путем пря
мого, равного и тайного голосования по
высят ответственность работников государ
ственного аппарата перед трудящимися— 
избирателями.

Обсуждение закончено. Собрание, прини
мает ряд поправок и дополнений к проекту 
Конституции. Тов. Каплунов предлагает 
уточнить положение, предусматривающее 
возможность ареста лишь с санкции про
курора, так как возможны случаи задержки 
человека на месте преступления, причем 
санкции прокурора в данный момент н 
будет.

Тов. Лаврентьев считает, что правом на 
обеспечение в старости со стороны государ
ства должны пользоваться и домохозяйки.

Общее собрание считает необходимым 
дополнить Конституцию статьей, указываю
щей, что при призыве в ряды РККА—род
ственники (родители и дети) призывника, 
находящиеся на его иждивении, в случае 
их нетрудоспособности, получают поддерж
ку от Государства.

Рабочие и служащие механической мастер
ской горячо приветствуют и одобряют за
мечательный проект сталинской Конститу
ции и берут на себя обязательство отве
тить повышением прозводительности труда 
и оборонной работы. Они ни на минуту йе 
забывают о реальной опасности со сторо
ны оголтелого международного фашизма и 
с оружием в руках готовы встать на за
щиту завоеваний Октября, на защиту ста
линской Конституции. ■■

Статья тов. Долорес Ибаррури, (Пассионария)

. ПРЕДЛОЖЕНИЯ и ПОПРАВКИ
К П Р О Е К Т У  К О Н С Т И Т У Ц И И

Испания находится в состоянии войны. 
Весь народ—мужчины и женщины—дол
жен напрячь все свои силы, физические и 
духовные, чтобы добиться спасения отече
ства, добиться победы над фашизмом в 
войне, которой мы не хотели. Испанскому 
народу эта война была навязана, и потому 
он хочет ее закончить быстрее и победо
носнее, чтобы перейти к свободной и мир
ной жизни. а.

Мадрид является главной целью фашист
ских мятежников; Мадрид является серд
цем республики, нашей родины, которая 
завтра будет принадлежать нам целиком. 
Мадрид должен согласовать свою жизнь 
с течением событий; он должен стать силь
ным, неприступным городом, средоточием 
непобедимых сил, точно так же, как в нор
мальное время он был политическим и хо
зяйственным центром, центром управления 
страной.

Необходима милитаризация Мадрида, как 
и всей Испании* И когда я говорю о ми
литаризации, я имею в виду не внешние 
признаки этого понятия, военную форму и 
внедрение просто казарменного быта, а 
милитаризацию всей сущности, всего со
держания нашей жизни. Это понятие вклю
чает в себя и добросовестность в выпол
нении своих обязанностей, проникнутый 
чувством ответственности труд, и в пер
вую очередь дисциплину и подчинение 
всех личных потребностей коллективным 
нуждам сегодняшнего дня.

Как же так,—спросят меня,—мы все дол
жны стать солдатами? Да, Нее мы должны 
стать солдатами, ибо все мы являемся ча
стью народа, которому навязали войну: не 
забывайте, это—война, от исхода которой 
зависит судьба мира, свободы, прогресса 
и демократии не* только в нашей стране, 
но и во всем мире.

Мы получим в результате всех этих ме
роприятий бесспорные выгоды. Мы введем 
рационализацию на предприятиях, где со
знательные рабочие будут работать столь
ко часов, сколько потребуется, и до тех 
пор, пока мы не выйдем из нынешнего 
трудного положения. Массы могут тво
рить чудеса, если ими правильно руково
дить. Мобилизованность, дисциплина, по
казательные и суровые меры протир тех, 
кто ставит свои интересы и свои личные 
выгоды, свой узколобый эгоизм выше ин
тересов народа,—вот что требуется сейчас 
от нас.

Надо учиться распознавать врага повсю
ду. Он борется самыми различными спосо
бами: он лишает народ столь необходимых 
ему продуктов питания, он вздувает ис
кусственно цены на эти продукты; он ор
ганизует саботаж на предприятиях, он рас
пространяет в массах лживые и клеветни
ческие слухи; он задерживает в тылу тех, 
кто нужен на фронте; он предпринимает 
все, что прямо или косвенно может подор
вать силу и энтузиазм тех, кто готов от
дать всего себя за дело победы над фа
шизмом. У нас в тылу еще слишком мно
го скрытых, умело маскирующихся врагов. 
Мы должны их разоблачить, чтобы с ними 
покончить.

На защиту Мадрида! На защиту Испа
нии! На защиту свободы, нашей жизни и 
жизни наших сынов и дочерей! Ничто не 
может устоять против силы этих лозунгов.

(.Мукдо Обреро*)

Горячо обсуждают проект сталинской 
Конституции студенты ЛИИ.

Отдельные поправки и дополнения, пред
ложенные студентами электромеханическо
го, инженерно-физического и механическо
го факультетов свидетельствуют о внима
тельном и серьезном изучении всех пунк
тов Конституции—этого величайшего доку
мента нашей эпохи, подытожившего дости
жения и победы пролетариата, одержанные 
им под руководством коммунистической 
партии и великого вождя тов. СТАЛИНА.

Тов. Мещеряков (группа 311 электроме
ханического факультета) предлагает по 
главе V, ст. 70 ввести в состав Совнаркома 
председателя комитета по делам физкуль
туры и спорта.

Тов. Лотннскнй предлагает в ст. 132 сло
во .повинность* заменить словом .обя
занность*.

В ст. 127 тт. Лурье и Меркни предлагают 
уточнить: каждый гражданин' может быть 
арестован при совершении преступления 
без санкции прокурора.

Тов. Борисов (группа 513 ИФФ) предла
гает учредить наркомат просвещения в со
юзном масштабе.^

Тов. Борисов предлагает внести следую
щие дополнения: каждый гражданин
СССР обязан иметь некоторые знания и 
навыки в военном деле в зависимости от 
своих сил и способностей.

Тов. Мариев (III курс механического фа
культета) пО ст. 47 считает, что в случае 
разногласия между палатами вопрос дол
жен быть поставлен на всенародное об
суждение.

Тов. Мариев по ст. 77 предлагает отне
сти Наркомздрав и Наркомфин к обще
союзным наркоматам.

Тов. Петров вносит такую поправку к 
главе V: народным судьей может быть че
ловек только с высшим юридическим об
разованием.

Тов. Декельбаум предлагает внести сле
дующую формулировку в ст. 119: рабо
чий день для всех рабочих не должен пре
вышать 7 часов.

{Снимок прислан испанским предст. Союзфото) 
К ВОЕННО ФАШИСТСКОМУ МЯТЕЖУ В ИСПАНИИ

На снимке—штаб знаменитого отряда республиканских бойцов ,Опектра“ 
обсуждают план предстоящего наступления на центральном фронте
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16 октября партийный комитет ин
ститута своим постановлением о ходе 
перевыборной кампании профорганизации 
констатировал неудовлетворительную под
готовку к отчетно-перевыборным собра
ниям со стороны профкома института, 
безответственное отношение к организа
ции собраний со стороны профоргов фа
культетов и слабое участие в подготови
тельной работе и собраниях коммунистов 
и комсомольцев.

Казалось бы, что постановление парт
кома должно было заставить немедленно 
перестроить методы подготовки собраний, 
с тем чтобы обеспечить массовое участие 
членов профсоюза в отчетно-перевыбор
ной кампании.

Однако, факты показывают, что многие 
руководители профсоюзных и других ор
ганизаций факультетов не выполнили и 
не выполняют. постановление парткома, 
предоставляя дело политической важно
сти, каким является отчетно-перевыборная 
кампания профорганизаций, самотеку.

17-го числа сорвалось собрание первого 
курса ОТФ. Из 162 человек членов союза 
на собрание явилось лишь 70 человек.

Не сделали для себя выводов из реше
ния парткома и другие факультеты. Пуб
ликуемые материалы об электромеханиче
ском факультете показывают, что туда 
даже не дошли вести о срывах проф
собраний.

Ничего не извлекли из факта срыва 
профсобрания и на металлургическом фа
культете.

Тов. Зельдин—профорг факультета, зая
вляет: ,Мы соберем электросварщиков по
говорить—это из-за них сорвалось собра
ние*. Никакой работы с остальными сту
дентами, несмотря на то, что их-то и не 
было в первый раз на собрании, не про
ведено.

Плохо готовится к профсобранию инже
нерно-физический факультет (профорг тов. 
Борисов), оставляя всю работу на последние 
два дня. В большинстве групп еще не 
проведены отчеты и перевыборы проф
оргов. Члены союза ничего не знают о 
работе профкома и профбюро факультета, 
а тов. Борисов преисполнен надеждой— 
.мои ребята выступать будут*.

Срыв первого профсобрания не явился 
уроком для энергомаша. Профорг факуль
тета тов. Савченко, разводя руками, зая
вил: .Срыв собрания для меня был неожи
данностью, мы еще завернем*.

Приведенное говорит о том, что само
успокоенность еще не покинула многих 
факультетских работников, предоставив
ших дело подготовки к собраниям само
теку,

Нельзя ни на минуту забывать всю важ
ность отчетно-перевыборной кампании 
профорганизации. Активным участием чле
нов союза, большевистской критикой и 
самокритикой необходимо обеспечить, 
чтобы к руководству профорганизации 
пришли лучшие люди, действительно спо
собные возглавить ее работу.

Гр. Полету»

На электромеханическом факультете за
кончились перевыборы профоргов групп. 
Отчетно-перевыборные собрания в группах 
показали огромнейшие пробелы в низовой 
профсоюзной работе. В своем отчете 14 ок
тября тов. Наумов (гр. 423) заявил: .Что 
скрывать—я почти-что ничего не делал*. 
И действительно, ни одно культурно-мас
совое мероприятие в группе не проводи
лось, соцсоревнование сводилось к сбору 
обязательств, никем никогда не проверяе
мых. Плохо обстоит дело с уплатой член
ских взносов: 5 человек не платили 5 ме
сяцев, среди них—отличник тов. Уссер.

Выступивший тов. Макарчук отметил то 
обстоятельство, что профорг не позабо
тился даже наладить дружеские взаимо
отношения в группе; каждый живет сам 
по себе, группа не представляет собой 
тесного, сплоченного коллектива:

Тов. Гендлер говорил о том, что проф
орг не заботился совершенно о материаль
но-бытовых нуждах студентов. Ни один 
человек йе был ни в санатории, ни в доме 
отдыха, ни на экскурсии. Соответствующие 
запросы студентов не быйи поставлены 
перед профоргом факультета.

В своем заключительном слове, касаясь 
организации соревнования, профорг ска
зал: .Плохая наша группа, ничего с ней 
не сделать'.<Довольный тем, что его пере
избрали, признав работу неудовлетвори
тельной, он заявил своему другу Звезд-

Подфодя итоги работы профбюро электро
механического факультета, можно сказать, 
что со сбором членских взносов все в по
рядке... и только.

Профоргу Жаркову придется, очевидно» 
очень много рыться в своей памяти и про
токолах, чтобы .сколотить* отчет. Был, 
очевидно, план работы, был наказ профко
му от студенчества ЛИИ.

А в наказе много хорошего и насчет 
военной работы, и относительно соцсорев
нования, и о проверке исполнения.

Оборонной работы среди студенчества 
фактически не было и нет. Что это за ор
ганизация ОСО, если на 13000 студентов, 
преподавателей, рабочих и служащих имеет
ся один тир с 5 винтовками. , Если вду
маться, какое значение имеет военная рабо
та при данной обстановке, то наша бездея
тельность является преступлением перед 
страной. Профорг ЭМФ честно заявляет— 
не занимались ни подготовкой ворошилов
ских стрелков/ни парашютным спортом.

А чем же „занимались*? Соревнованием. 
Ожидали когда тов. Смирнов приедет из 
Москвы с установкой. Нужна видите ли 
.установка насчет соревнования*.

Безынициативность сквозит во всей работе 
профорганизации. Надо собирать членские 
взносы—собирают', надо готовиться к П е 

кину: .В  соревновании я помог тем, что 
не приставал к студентам с обязательствами, 
щусть потихоньку работают*.

Приведенные данные по группе 423 про
ливают свет и на всю работу профбюро 
факультета.

Не налажена проработка Конституции. 
Почти совершенно отсутствует соревнова
ние в группах с начала учебного года. 
Председатель оргпрофбюро тов. Марков 
не уделяет должного внимания подготовке 
к общему собранию на факультете. Отсут
ствует какая бы то ни была помощь со 
стороны парторга факультета тов. Лычева, 
заявившего, что решения парткома о ходе 
перевыборной кампании он не знает, а со 
стороны комитета ВЛКСМ на факультете 
явное противодействие. Секретарь коми
тета ВЛКСМ тов. Липницкий на общем 
комсомольском собрании 16 октября не 
счел нужным ни сам разъяснить постано
вления парткома о ходе перевыборной 
кампании, ни предоставить слово члену 
оргпрофбюро тов. Штерляеву. ,У нас,—го
ворит тов. Липницкий,—своих комсомоль
ских дел много*.

Не мешало бы парткому спросить у тов. 
Лычева, как он думает претворить в жизнь 
решение парткома?

Перевыборная кампания профорганиза
ции—дело не только одних профсоюзов, 
а всей общественности. Об этом никто ие 
имеет права забывать. Г. Штерлввв

ревыборам—готовятся. Все как надо—по 
инструкции и циркуляру.

От профкома института не было цирку
ляра насчет созыва собрания, так его ни 
разу и не созвали за весь этот период.

Да, пожалуй, лучше и не собираться для 
того, чтобы резолюцию выносить и не вы
полнять.

Профорганизация, до сих пор совершенно 
не интересовалась состоянием академиче
ской учебы на факультете. .Наше дело 
воспитывать массу*

Крайность характерна для всей работы 
профорганизации—раньше .сидели* только 
на академдолгах, сейчас— этим совершен- 
но не занимаются.

Плачевные результаты являются следст
вием пренебрежительного отношения к 
важнейшей части работы—проверке испол
нения. Отсюда и расхлябанность дисципли
ны и полное безделие, начиная с групп и 
кончая членами профкома института.

Кто, например, знал, что студент электро
механического факультета Колоиицкий член 
профкома? Никто.

Профкому нужно поменьше выносить 
решений, но чаще проверять как выпол
няются предложения, принятые общими 

| собраниями членов союза.
Найговзвн

{Снимок прислан испанским представи
тельством Союзфото)

К военно-фашистскому мятежу 
в Испании

На снимке—республиканские дружинники 
в занятом правительственными войсками 
селении. Сиетамо перед домом, который 

подвергся обстрелу 
................................. ...............

СПРАВЕДЛИВЫЕ УП РЕКИ
Много горьких упреков и слов было 

высказано по адресу профкома и проф
бюро факультетов на отчетно-перевыбор
ных собраниях профоргов групп.

Вот студент группы 301 ИЭФ указывает 
на-то, что путевки на отдых и лечение 
были распределены неправильно. Их предо
ставляли исключительно отличникам, обой
дя ударников и забыв об основной сту
денческой массе.

Группа 301 выступает против практико
вавшейся до сих пор выдачи профпособия 
бет решения группы, и зачастую и профорга.

Достается и кассе взаимопомощи, вы
дающей всегда лишь половишг требуемого 
целевого кредита, что липгает студента 
возможности использовать деньги по на
значению. Работники кассы взаимопомощи 
зачастую грубы с посетителями.

Жалуются и на плохую постановку обо
ронной работы в институте, на отсутствие 
тира, так как существующий тир абсо
лютно не удовлетворяет интересующихся 
этой работой. П. Григорьев
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А Ч Е М  Ж Е  З А Н И М А Л И С Ь ? ! '

ооо в ОЖИДАНИИ ЛУЧШИХ ВРЕМЕН ооо
Решение горкома ВКП(б) о развитии и 

укреплении работы с художественной са
модеятельностью казалось бы должно бы
ло найти самый активный отклик в сту
денческой массе нашего института и, в 
первую очередь, в наших общественных 
организациях. Но, увы. Это Ьа&ное реше
ние было погребено в потоке хороших на
мерений, обещаний и резолюций.
, Мы позволим себе вкратце напомнить, о 
чем идет речь. В решении указано, что все 
общественные организации должны в кор
не изменить свое отношение к художе
ственной .'самодеятельности и стать подлин
ными организаторами и руководителями 
ее, окружив самодеятельность всемерным 
вниманием и заботой.

До сих пор всюду считали, что органи
зация самодеятельности—это дело профко
ма и подчиненного ему клуба. Партком же 
и комитет ВЛКСМ совершенно самоустра
нились, культотдел тоже не уделяет само
деятельности достаточного внимания.

Работа по художественному и культур
ному воспитанию нашей молодежи являет
ся делом чести комсомольской организа
ции. Партком и в первую очередь комитет 
комсомола должны дать нашей самодея
тельности активных, горящих энтузиазмом 
организаторов.

Институт имеет много способных музы
кантов, певцов, чтецов, танцоров. Весен

няя институтская олимпиада художествен
ной самодеятельности выявила их не одну 
сотню. Сейчас мы имеем богатое пЗполне- 
ние людьми нового приема. Однако, во
прос о широком развитии самодеятельно
сти упирается... в отсутствие помещения. 
Существующий клуб с двумя маленькими 
комнатушками совершенно не удовлетво
ряет действительным масштабам работы.

.Учитывая это, профком еще весной до
бился предоставления под клуб помещения 
фабрики-^ухни во Флюговском студгород- 
ке. Казалось бы, что к началу учебного 
года и нужно было подготовить и пере
оборудовать новое помещение. Но где уж 
с профкомовскими темпами поспевать за 
жизнью.

Открытие нового клуба переносится с 
октября на ноябрь, но это не вселяет в 
нас уверенности в благополучное оконча
ние злополучного .строительства*.

Если симфонический оркестр имеет по
мещение для работы (Актовый зал инсти
тута), то другие кружки, в том числе и 
хор, занимаются в тесной комнатушке под 
аккомпанимент разбитого инструмента.

Каково же в настоящее время положе
ние в отдельных кружках?

Наиболее массовым является наш хор, 
насчитывающий около 100 человек, зани
мающийся под руководством хормейстера 
ГАТОБ'а Н. С. Ураевского.

Довольны своими руководителями духо
вые оркестры, представляющие собой более 
пли менее крепкие коллективы.

Значительно оживилась работа и симфо
нического оркестра, руководимого артистом 
ГАТОБ'а В. Э- Фехнер, который принял в 
этом году правильную линию учебы на 
небольших классических пьесах. Оркестр 
намечает совместную работу с хором и 
солистами.

Далеко не так блестяще обстоят дела 
с оркестром народных инструментов, ко
торый за год своего существования еще 
ни разу не показал результатов своей 
работы.

Примером того, каким может стать са
модеятельный коллектив при надлежащей 
заботе о нем, служит джаз-оркестр, вырос
ший за последний год и технически и 
культурно. Вот если бы о всех кружках 
была такая забота, как о джазе, то и ре
зультаты были бы иными.

Однако, этого нет—как правило, кружки 
работают стихийно, что-то делают, бывает, 
что весь год что-то делают, а в конце года 
никто не может сказать, что они делали. 
Это можно сказать о драмкружке, который 
безуспешно в течение года пытался опе
редить Госдраму в постановке .Платона 
Кречета*, но увы, так и не опередил до 
сих пор. Это было, конечно, неверное на
правление работы, какое было и у симфо
нического оркестра, бравшего вещи не по 
силам.

Надо надеяться, что текущий год будет 
более продуктивным у драмкружковцев.

Кружок сольного пения под руковод
ством Б. М. Вядро—самый крепкий из всех 
кружков. Его участники пользуются заслу
женной славой в институте. Однако, кру
жок не может удовлетворить многих участ
ников хора, желающих и имеющих данные 
для занятий в кружке.

Хореографический кружок еще далеко 
не так велик, каким он мог бы быть, если 
бы имел... помещение, приспособленное 
для занятий.

Совершенно распался кружок рояля. По
чему? Никто не может толком ответить.

Кто же в конце-концов виноват в том, 
что большинство кружков влачит жалкое 
существование?

В первую очередь, наши организаторы. 
И профком, и комитет ВЛКСМ, и партком 
в лице своих руководителей, которые не 
проявили даже после решения горкома 
максимума энергии для окончания строи
тельства клуба, для подбора настоящих 
организаторов самодеятельности. И, нако
нец, материальная поддержка самодеятель
ности не на высоте. До сих пор нет ясности 
в вопросе о средствах, кот9рыми будет 
располагать студенческая самодеятельность.

Наши организаторы, как заядлые ку
рильщики, которые собираются бросить 
курить, намечают даты, после которых у 
них все пойдет хорошо. Но нам не хочется 
оттягивать даты этих .новых времен*. Мы 
хотим, чтобы .новые времена* для нашей 
художественной самодеятельности настали 
сегодня.

Н. 0с.



(Снимок прислан представ. Союзфото в Испании)

К ВОЕННО-ФАШИСТСКОМУ МЯТЕЖУ В ИСПАНИИ
КАК РЕАЛИЗУЕТСЯ В ИНСТИТУТЕ 

ПОСТАНОВЛЕНИЕ СНК СССР и ЦК ВКЩб) о ВЫСШЕЙ ШКОЛЕ

Испанский МОПР получил в свое распоряжение один из самых красивых парков 
Мадридского района. В парке находится дворец, известный, под названием .Аламе

да де Осуна". Дворец превращен в дом матери и ребенка МОПР'а 
На снимке—один из салонов дворца . Аламеда де Осунаш.
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ВАЖНЕЙШИЙ УЧАСТОК РАБОТЫ
&_(На совещании пропагандистов комсомольской сети)

I На совещании пропагандистов комсосети, 
созванном комитетом комсомола ЛИИ, об
суждался один вопрос: как) должны быть 
перестроены кружки комсомольского Про
свещения в связи с постановлением пле
нума ЦК ВЛКСМ?

В свете задач, поставленных пленумом 
ЦК ВЛКСМ, работа кружков комсомольского 
просвещения в институте не может счи- 
таться удовлетворительной. Об этом гово
рили все пропагандисты.

В чем оснрвной недостаток у в работе 
кружков?

Тов. Ермаков, Корабельннков и др. ука
зывали на отсутствие заинтересованности 
слушателей из-за плохого построения за
нятий кружков. Сухо, сжато, формально 
проводятся занятия. Желание подать мате
риал кратко, как правило или цитату, 
нередко характерно 1 для пропагандистов. 
У слушателей после изучения отдельной 
темы не остается целостного представления 
«б общественно-политических событиях, 
людях и экономических отношениях того 
периода.

В этом повинен так называемый метод 
.развернутой беседы*. Вопросы и вопросы 
без конца, ответы слушателей—недостаток-, 
но полные и четкие, ни в какой мере не 
способствуют углубленному изучению и 
освоению темы. Необходимо, чтобы пропа
гандист сначала рассказал—дал развернутое 
освещение вопроса, затем задали вопросы 
слушатели, и только после этого можно 
вести беседу, выявляя детали изучаемой 
темы.

Особенно жесткой критике была под
вергнута работа семинара пропагандистов. 
Тов. Журин, Габиров и др. говорили, что 
существующий семинар в такой форме не 
отвечает своему назначению.

— Семинар пропагандистов ничем не отли
чается от кружка повышенного типа,— 
говорит тов. Дорошенко,—здесь та же сис
тема опроса формального и мало дающего.

Для пропагандистов надо проводить по 
каждой теме лекции высококвалифициро
ванных докладчиков.

Консультации следует сохранить, но ор
ганизовать их так, чтобы пропагандист 
мог'получить на консультации методичес
кий совет, как лучше пбставить тот или 
другой вопрос. Здесь должен окончательно 
просматриваться и утверждаться план за- 
нятйй и т. д. |

Пропагандисты плохо обеспечены литера
турой и учебными пособиями. Достаточно 
сказать, что в парткабинете нет географи
ческих карт, без которых совершенно не
возможно проводить занятия по некоторым 
темам (напр. .Гражданская война").

На весь институт имеется всего 40 экз. 
книги ,/История гражданской войны".

Все эти недостатки должны быть немед
ленно устранены. Пропагандиста нужно по
ставить в такие условия, которые обеспе-! 
чили бы ему возможность выполнять важ-! 
нейшую задачу—воспитывать нашу моло
дежь. .

I К. Вирин

ПО СЛЕДАМ 
НАШИХ ВЫСТУПЛЕНИЙ

«НЕ ДОПУСКАТЬ ИСКАЖЕНИЙ*
Под .таким заголовком в газете •Инду

стриальный* № 82 помещена заметка о на
рушениях постановления партии и прави
тельства о высшей школе на факультете 
энергетического машиностроения.

В ответ на заметку сообщаю:
В осеннем семестре пришлось*,по согла

сованию с учебной частью института, пойти 
®а увеличение числа проходимых предме
тов до 7. Вызвано это тем, что студенты 
Приема 1934 года на ОТФ не проходили 
Ряда предметов (металловедение, детали 
'••эшин, технологию металлов).

Эти предметы необходимо пройти в 
Гением семестре третьего курса, чтобы не 
Одержать специальных дисциплин. По но
вому учебному плану, утвержденному пред
седателем Всесоюзного комитета тов. Меж- 
Я,УК 13 июля 1936 г., указанные выше три 
Предмета введены на втором курсе ОТФ. 
** таким образом, увеличение числа, пред
метов до 7 на осеннем семестре III курса 
едяется временным—только для групп 
Риема 1934 г. к  слову сказать, в новом 

Учебном плане ОТФ на II, III и IV се
страх комитет устанавливает по 7 пред

метов.
чебный план для студентов тепереш- 

<ы° И* курса составлен до конца их пре- 
)#Се̂ ания в институте, и в дальнейшем на 

семестрах число проходимых пред- 
4,6108 не превосходит 6.

Декан ф-та энергомашиностроения 
проф. Дьяков

БЛАГОДАРНАЯ ЗАДАЧА
Опубликованное 14 октября постановле

ние СНК СССР .Об экономии электро
энергии* имеет колоссальное народнохо
зяйственное значение. Экономия расходо
вания электроэнергии означает не только I 
снижение потребления всех видов топлива:

I угля, нефти и т. д. и разгрузку транспорта, 
но и создает возможность присоединения 
новых абонентов без дополнительных ка
питаловложений.

До сих пор ни у Главэнерго, ни у дру
гих главков, ни в литературе не суще
ствует теоретически обоснованных мини
мальных норм расхода электроэнергии. Не 
изучено влияние стахановского движения 
в промышленности на потребление электро
энергии. Больше того, нет научно-обосно-1 
ванной методологии определения удельных 
норм. Все существующие до сих пор ме
тоды (на 1000 руб. продукции, 1 тонну и 
т. д.) не выдерживают никакой критики и 
не способствуют снижению расхода электро
энергии.

Поэтому ясно, какую существенную по
мощь втузы могут оказать промышленности 
в деле разработки методологии определе
ния норм в различных отраслях промыш
ленности и в освоении их.

Однако, вопрос этот, поднятый мною 
через газету .Правда*, застрял в Глав
энерго. Я считаю, что такой институт как 
Ленинградский Индустриальный, распола
гающий крупными силами, лабораториями 
и т. д., сможет оказать ленинградской про
мышленности необходимую помощь. Тем 
более, что в процессе этой работы инсти
тут почерпнет из промышленности боль- 
шое количество фактического материала 
для научно-исследовательских работ в этой 
области.

О РАБОТЕ НАУЧНО-ТЕХНИЧЕСКИХ КРУЖКОВ
Широкая инициатива передовой части 

студенчества и профессорско-преподава
тельского состава в создании научно-тех
нических кружков вполне оправдала себя 
в прошлом году: был сделан ряд интерес
ных докладов, проведено несколько науч
но-технических конференций, привлекших 
внимание даже внеинститутских организа
ций и т. д. Но имеется здесь и ряд боль
ших недостатков: работа проводится боль
шей частью кампаниями, кружки еще не 
включили в свою работу всех .сливок* 
студенчества и научных кадров института, 
наблюдаются организационные неполадки. 
Наша общественность должна обратить на 
все это самое серьезное внимание, так как 
значение научно-технических кружков в 
деле выковывания высококвалифициро
ванных специалистов очень велико.

Основными моментами, определяющими 
активную жизнеспособность кружков, яв
ляются: четкость организационной работы, 
привлечение ж творческой работе всех 
лучших сил и правильное направление ме
тодов работы, причем последнее имеет 
превалирующее значение.

Конечно, говоря о направлении рабо
ты, нельзя ограничивать инициативу чле
нов кружка и строить определенную схе
му. Здесь должны проявляться индивиду
альные особенности каждого в отдельно
сти, но принципиальные стороны этого во
проса необходимо обсудить.

Наряду с практикующейся разработкой 
тем теоретических, нужно внедрять в ра
боту кружков и темы более практическо
го характера с подведением под них на
учно-технической базы. Необходим^ за
няться более глубоким изучением послед
них достижений иностранной техники и 
достижений наших стахановцев, завязать 
действительную связь с заводами. Одним 
из благодарнейших путей для разрешения 
этой задачи может быть выполнение на
учно-техническими кружками так называе
мых социальных заказов предприятий.

В настоящее время вО всех крупных це
хах заводов составляются соцзаказы, т. е. 
заказы на разработку тех или иных вопро
сов, тормозящих нормальную жизнь произ
водства, срывающих выполнение плана. 
При этом, часто встречаются темы, пред
ставляющие для нас чрезвычайно большой, 
не только практический, но и теоретиче
ский интерес.

При широкой и активной постановке 
дела выполнения соцзаказов кружками, по
следние могут оказать промышленности 
немалую прмощь в выполнении ее планов 
и техническом перевооружении. Одновре
менно с этим, соцзаказы разовьют рацио
нализаторский и изобретательский круго
зор студенчества, дадут конкретные темы 
для разработки самостоятельных теорети
ческих вопросов в применении их на прак
тике, не говоря уже о том, что темы соц
заказов зачастую требуют богатого знаком
ства с последними отечественными и за
граничными техническими новинками, все
стороннего технического развития и глу
бокого теоретического обоснования.

Применение этого метода вольет в рабо
ту кружков живую струю, поможет завя
зать действительную связь с заводами, 
подведет материальную базу и даст воз
можность издавать труды научно-техниче
ских конференций. Предоставление увле
кательнейших тем для работы будет соче
таться здесь с материальной заинтересо
ванностью исполнителей и при нашем же
лании создаст научно-техническим круж
кам авторитет в институте и за его пре
делами.

Нужно только взяться за это по-настоя
щему, перестроить соответствующим об
разом работу кружков, привлечь к ней 
лучшую часть студенчества и профессор
ско-преподавательского персонала и успех 
будет обеспечен.

В. Калугина, механич. факультет

ПРОКЙТЧИКИ СОВМЕСТИЛИ 
ПРАКТИКУ СО СДАЧЕЙ ТЕХМИНИМУМА

В мае и июне 1936 г. группа 405 прохо
дила первую общеметаллургическую прак
тику на Макеевском металлическом заводе 
им. С. М. Кирова.

Наряду с прохождением обычной прак
тику и в целях углубления ее, мы по ини
циативе нашего академического руководи
теля практики тов. Шушпаиова, Л. И. по
ставили перед собой задачу получить зва
ние квалифицированных рабочих-метал- 
лургов личным трудом, на рабочих ме
стах у агрегатов, и завершить это сдачей 
государственных экзаменов по техмини
муму.

Группа вполне осознала пользу, кото- 
рую она сможет извлечь из такой новой, 
глубоко проникающей в суть производ
ственных процессов постановки прохож
дения практику—овладение техминимумом, 
и, не спасовав перед трудностями, ответи
ла на это делом.

Из 18 человек, бывших на практике я 
Макеевке, 16 сдали госэкзамены по техми
нимуму. Из них: на первых горновых 2 че
ловека сдали с оценкой .отлично* и 1—с 
оценкой .хорошо*; на газовщиков домен
ного цеха 3 человека сдали на .отлично*; 
на первых подручных сталеваров 3 чело
века сдали с оценкой .отлично*; на вто
рых подручных сталеваров 5 человек— 
с оценкой .хорошо*. По прокатному цеху—- 
на вальцовщиков 2 человека сдали с оцен
кой .отлично*.

После язе на практику пойдут в подав
ляющем большинстве своем молодые сту
денты, поступившие в институт прямо со 
школьной скамьи и не знающие производ
ства. Поэтому сдача экзаменов по техми
нимуму, введенная в систему при прохож
дении практики на заводах, оказала бы им 
большую помощь в приобретении произ
водственных навыков и детальном изуче
нии ими производственных процессов.

Первухин—бригадир группы

Фото Л. Зиверта (Союзфото)

К ПУШКИНСКИМ дням
Государственный фарфоровый завод имени Ломоносова

К Пушкинским дням художник М. П. МОХ расписал чайный сервиз на тему 
.Бахчисарайский фонтан'. Этот сервиз отправляется на Парижскую выставку. 

На снимке—часть сервиза .Бахчисарайский фонтан*.Ассистент Ржонсницкий, Б. Н.



ЗА КУЛЬТУРУ РЕЧИ
Еще в прошлом году при обсуждении 

советом института мероприятий по подня
тию общекультурного уровня студенче
ства, академик В. Ф . Миткевич горячо ре
комендовал организацию студенческих 
кружков художественного чтения (декла
мации), как метод повышения культуры 
речи.

По организационным причинам это ме
роприятие не удалось осуществить тогда 
же в полном объеме.

В настоящее время вновь созданный 
хультотдел института, учитывая огромное 
значение совета, данного академиком Мит- 
кевичем, решил развернуть сеть кружков 
художественного чтения. ’

Культотдел полагает, что студенты, же
лающие научиться публично исполнять 
произведения лучших и любимых ими ав
торов, параллельно будут таким образом 
вырабатывать в себе общую, речевую гра
мотность, наличие которой является одним 
из необходимых качеств полноценного ко
мандира советской индустрии. Культотдел 
полагает также, что открытие подобных 
кружков в текущем году, когда вся наша 
страна готовится к юбилейным Пушкин
ским дням, особенно уместно, так как 
именно Пушкин заложил первые основы 
правильного разговорного языка.

Для руководства вновь создаваемыми 
кружками культотделом приглашен опыт
ный и достаточно авторитетный препода
ватель-методист в лице артиста А. Я. Ве
рина, который уже и в прошлом году ру
ководил отдельными студенческими груп
пами по технике речи.

При наличии соответственных заявок со 
стороны преподавательского состава ин
ститута, для таковых лиц может быть так
же ррганизована особая группа.

Запись всех желающих заниматься в 
кружках художественного чтения прини
мается ежедневно у секретаря культотдела 
в его приемные часы. Овсеенко

НОВОСТИ дня
Новые книги

Библиотекой получены 
новые книги: Новиков— 
.Пушкин в Михайлов
ском*, Фейхтвангер— 
.Еврей Зюсс*. Серия 
исторических романов: 
Энрике Ларрет—.Дон 
Рамира*, Лажечников— 
.Ледяной дом*, Кингс
ли—.Ипатия*.

Как будут проходить 
экаамены

„Для удобства дыхания"
9 октября 1936 года в 323 гр. про

мышленно-транспортного факультета было 
проведено занятие по тепловым двигателям 
в противогазах.

* Никакой подготовительной работы фа
культетское бюро ОСО не провело. В ре
зультате такое важное начинание в укреп
лении оборонной работы было провалено.

На 24 студента принесли всего 20 шт. 
противогазов.

Председатель ОСО факультета Александ
ров, который является студентом этой 
группы, должен был бы показать пример 
дисциплины в проводимом учении ПВХО, 
но получилось наоборот, он выбрал себе 
противогаз... без стекол.

Воодушевленные примером Александрова 
многие студенты выкрутили гофрирован
ные трубки из коробок и .для удобства 
дыхания* опустили их в боковые карманы. 1

Следует отметить, что принесенные про
тивогазы были очень грязные и мокрые, 
поэтому некоторые студенты (Пивоваров 
и др.) обертывали лицо бумагой.

Нам кажется, что бюро ОСО института 
следует сделать соответствующие выводы 
из этого факта превращения важнейшего 
оборонного мероприятия в балаган.

Студенты 323 гр.: Чаплинский, 
Магааинер, Крупецкий

Деканат общетехниче
ского факультета разра
ботал расписание экза
менов. На втором кур
се с 13 по 23 ноября 
будут проходить экза
мены по механике (ки
нематика). Расписание 
предусматривает сдачу 
предметов сразу же пос
ле окончания того или 
иного курса; поэтому во 
время январской сессии 
студенты будут сдавать 
только два предмета, но 
в феврале с 17-го по 27-е 
снова будут экзамены по 
сопротивлению материа
лов и экономполитике 
(для второго курса).

5000 читателей
В нашей библиотеке 

насчитывается 5000 чи
тателей художественной 
литературы. Сейчас про
шли перерегистрацию 
1500 человек.

Читатели больше все
го интересуются произ
ведениями А. С. Пушки
на и Горького. Так, из 
100 книг Пушкина, имею
щихся в библиотеке, 
сейчар на полках нет ни 
одной. Из произведений 
Горького больше всего 
просят .Мать*, .Клим 
Самгии*, .Н а дне* и др.

В большом ходу про
изведения Ромэн Рола
на, Ю. Германа—.Наши 
знакомые*, Алексея Тол
стого—.Петр I*, Остров
ского—.Как закалялась 
сталь*.

Особенным успехом 
пользуется книга Аири 
Барбюса—.Сталин*. Все 
50 экземпляров на ру
ках.

В помощь самостоя
тельной работе 

студента
Методический кабинет 

института открыл на 
. ОТФ кабинет методики 
самостоятельной работы 
студентов. В задачи ка
бинета входят: дача со
ветов по методике само
стоятельной работы и 
помощь студентам в вы
боре факультета и спе
циальности. Для этого 
кабинет со второго се
местра организует кон
сультации и устраивает 
советы преподавателей и 
профессоров.

Кросс .Индустриальный*

Традиционный крОсс 
на приз газ. И нд у

стриальный' привлек 
в этом году 103 чел. 

Для многих студен

тов участие в кроссе— 

.первый шаг в сдаче 

норм на значок ГТО 

II ступени

СТАРТ ДАН
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Научно-техническая конференция ЭМФ

29, 30 и 31 октября проводится научно- 
техническая конференция энергомашино
строительного факультета.

Открытие конференции 29 октября в 
5 часов вечера в аудитории 237 Главного 
здания.

С программой конференции можно озна* 
комиться по вывешенным объявлениям и 
в аудитории 408 Гидрокорпуса.

Шефы— призывникам

' Фото Беркенблит (Союзфото)
Выставка своих сельскохозяйственных продуктов

44-й детский дом (Болотная у  л.) закончил уборку своего огорода. Снято свыше 
пяти тонн, высококачественных продуктов: тыквы, помидоров, кабачков’, 
лука и,др. Своих продуктов хватит на всю зиму. Детдомом устроена вы
ставка продуктов огорода, дети также устроили маленькую сельхозвыставку

для своих кукол.
На снимке—Коля РАЗУМЕНКО (справа) и Юра ГОРЯЧЕВ принимают участие

в устройстве выставки

3 октября в Клубе металлистов и в Клубе 
им. Яковлева областная секция научных 
работников организовала два концерта для 
призывников Василеостровского и Сверд
ловского районов силами вокальной студии 
Клуба ученых Индустриального института, 
под руководством концертмейстера Театра 
оперы и балета им. С. М. Кирова проф. 
Н. И. Рихтера.

Привет от Клуба ученых ЛИИ и полу
торатысячного коллектива научнкх работ
ников института передал собравшимся 
доц. И. Афанасьев-Соловьев.

Концерт показал высокую художествен
ную культуру и незаурядные вокальные 
данные ряда научных работников. Большим 
успехом пользовалась Е. Ф. Чарова (каби
нет сопротивления материалов), блеснувшая 
своими верхами весьма солидной во* 
к альной( школой. Тепло встретила аудито
рия приятное лирико-колоратурное сопрано 
научной сотрудницы лаооратории химиче- 
ской^физики И. Н. Заморуевой. Арию из 
.Свадьбы Фигаро* Моцарта исполнил пре
подаватель кафедры «физкультуры В. Ф. Фи
латов. Сотрудник Клуба ученых В. К. Ермо
лаев исполнил песнь варяжского гостя из 
оперы .Садко* и арию мельника из .Р у 
салки* Даргомыжского. Большим успехом 
пользовалось выступление Е. С. Окновой, 
исполнившей арию Лизы из оперы .Пико
вая дама* и романсы Римского-Корсакова 
и Чайковского. Аккомпанировала М. Т. 
Ренне (Фундаментальная библиотека).

Следует приветствовать эту, так удачйо 
прошедшую попытку областного бюро сек
ции научных работников расширить формы 
шефской работы ученых над Красной 
армией, и перенести опыт работы с при
зывниками и на постоянные кадровые части 
Красной армии.

Л. Шульга

Крупнейший
факультет

Общетехнический фа
культет—крупнейший фа
культет нашего институ
та. Сейчас на факультете 
занимаются 1780 человек: 
1000 человек—на втором 
курсе и 780—на первом.

ШАХМАТЫ
под редакцией Л. А. Левинского

Гроссмейстер А. ЛИЛИЕНТАЛЬ 
и т тттт т т тчт т т ттт т тя

ШАХМАТНАЯ ХРОНИКА
Начались занятия шахматного теорети

ческого кружка под руководством мастера, 
СССР Раузера. Кружок занимается в клубе 
по 1-м дням шестидневки с 4 час. вечера.

Одновременно начал заниматься шашеч
ный кружок под руководством шашиста 
I категории Цициновского.

18 октября 1936 г. состоялся первый тур- 
финала чемпионата ЛИИ при участии пер
сонально допущенных игроков I категории 
СССР тт. Мясоедова, Гульдина и Кали
нина, а также имеющих право участии 
в турнире I категории тт. Змеева и Скиб- 
ниевского.

Кроме того, в турнире принимают участие 
игроки 11 категории, победители I полу
финала тт. Яворский, Левииский, Петров 
и победители II полуфинала тт. Гольдзанд 
и Васильев.

От профессорско-преподавательского со
става играют проф. Калантаров и доц. 
Тодес.

В первом туре наиболее интересна» 
встреча была между Гульдиным и Мясое- 
довым.

Подробный отчет о первом туре будет 
дан в следующем номере.

Октябрьская комиссия
Партийный комитет утвердил состав ко

миссии и план проведения Октябрьских 
торжеств В комиссию назначены тов. Палей 
(пред, комиссии), тт. Вайнер, Капланский 
и др.

В плане намечено провести ряд бесед и 
митингов в группах, в красных уголках 
о праздновании XIX годовщины Октября, 
организовать выставку .19 лет Октябрь
ской революции* и осуществить ряд меро
приятий по оформлению Октябрьской ко
лонны на демонстрации.

5 ноября—торжественное заседание, по
священное XIX годовщине Октября.

6, 7, 8, 9 ноября—концерты и вечера 
культетов, рабочих и служащих в корпу
сах, общежитиях и в Актовом зале.

Намечено провести ряд детских утрен 
ников, детские кино-сеансы, катание детей 
на автомобилях и многое другое.

К сведению изобретателей
23 октября в Главном здании, в аудит I 

тории 178 ровно в 5 час. вечера состоит-1 
ся организационное собрание обществе \ 
изобретателей института.

Повестка дня:
1. Доклад * о задачах общества (00- 

инструктор облсовета изобретателе* | 
тов. Королев).

2. Выборы совета общества изобрети | 
телей ЛИИ.

3. Разное.
Всем записавшимся в члены обществ*\ 

явиться обязательно.
Приглашаются все изобретатели 

статута. Оргкомитет

Отв. редактор М. Я. КАПЛАНСКИЙ*
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